



れいわ ねん がつ にち すい
令和7(2025)年11月5日(水)No.17

5年生 社会見学に行きました



がつ にち ねんせい あいちけん しゃかいけんがく い
10月28日(火)に5年生が愛知県へ社会見学に行
きました。

かぜ つめ ひ ぜんいん い
風の冷たい日になりましたが、全員そろってバスで行
きました。

さいしょ けんがくち なごやし さんぎょうぎじゅつ
最初の見学地は、名古屋市にある「トヨタ産業技術
記念館」です。近代日本の基幹産業であった繊維工業
から現代の自動車製造の技術までの変遷を実物の

てんじ えんじ とお しょうかい かいから ねん
展示や演示を通して紹介しています。開館して30年になるそうです。

じぜん しら はん けんがく きかい じっさい いと あ こ せいひん つく ようす
事前に調べたことをもとに班ごとに見学しました。機械が実際に糸を編み込んで製品を作る様子
やプレス機で金属加工される様子、自動車の車体が組み立てられていく様子などを見ることができ
ました。時代の流れとともに「研究と創造の精神」と「モノづくり」の大切さを感じることができま
た。

きねんかん ひる た つき けんがくち めいじ
記念館のホールをかりてお昼ごはんをみんなで食べたあと、次の見学地「明治なるほどファクトリ
ー愛知」へ向かいました。稻沢市にある明治最大規模の牛乳・乳製品工場だそうです。

どうが み つく かた
動画を見たり、クイズをしたり、飲むヨーグルトの作り方
じっさい み じつぶつだい にゅうぎゅう もけい
を実際に見たりしました。そして、実物大の乳牛の模型を
つかって乳しぶり体験をしました。みんな上手にできていま
した。その後、工場内の見学をしました。大きな工場です
が、機械化されており、働いている方が思ったより少なく感
じました。最後に、飲み物とお菓子のおみやげを一人ずつ
いただきました。



かいがんせいそう 海岸清掃をしました

10月29日(水)の5限目に海岸清掃をしました。

1年生と6年生はペアになって、2~5年生はそれぞれの学年で海岸へ行き、ゴミ拾いをしました。今年は、台風などの大きな影響はなく、きれいに見える砂浜ですが、拾い出すとペットボトルやあきびん、あき缶などたくさんありました。

短い時間でしたが、一生懸命に作業をしてくれたおかげで10袋ほどのゴミを集めることができました。地域をきれいにする意識も大切ですし、きれいな海岸になることで来年はウミガメが産卵にきてくれることを期待しましょう。



ねんせい でまえじゅぎょう 6年生 出前授業がありました

11月4日(火)5限目に6年生の出前授業がありました。

鈴鹿市人権擁護委員の方々を講師に人権教室を行いました。アメリカで出版された絵本の読み聞かせをもとに、班ごとで「差別」について考えました。

成長していく少年とその家族の姿を通して、人種

差別について考える内容の絵本でした。

6年生のみんなは、班になって自分の意見や思いを伝えながら、絵本の内容から見えてくる問題点をしつかり考えていました。「見た目だけで判断するのはおかしい。」「決めつけはよくない。」「肌の色で差別するのはおかしい。」など、一人ひとりが出し合った意見を班でまとめて発表していました。

問題は、差別する側にあるということはしっかりと意識できていました。人権擁護委員の方からは、このお話をアメリカという遠いところの話だけど、実際に自分の身近でいじめや差別が起きたときに、どのように自分の考えを伝えていくのか、どのような行動をすることが大切なのかという話で授業を締めくくりました。

